



Rituales a la Tierra



Exposición de pintura y arte objeto de la artista Leticia Vieyra en la sala 3 de la División de Estudios de Posgrado de la ENAP. >22

Equipamientos que enriquecen *Universum*

>9

CRITERIOS GENERALES DE
EVALUACION, REQUISITOS
MINIMOS Y PONDERACION
RELATIVA DE LOS RUBROS
PARA LA DICTAMINACION
DEL PERSONAL
ACADEMICO ADSCRITO AL
BACHILLERATO, QUE
ASPIRE A INGRESAR AL
PROGRAMA DE PRIMAS AL
DESEMPEÑO DEL
PERSONAL ACADEMICO
DE TIEMPO COMPLETO

Sergio Reyes Luján preside el PUEC

>3

Nuevo periodo en Jurídicas de José Luis Soberanes

>6

Convenio para formar recursos humanos en psicofarmacología

>7

Falleció el ídolo *puma* Jorge Mercado Moraga



Foto de archivo del futbolista de americano, junto con su hermano Angel y Alejandro Morales.

>39

Sergio Reyes Luján lo dirige En marcha, el Programa Universitario de Estudios sobre la Ciudad (PUEC)

La explotación demográfica o la falta de servicios públicos no son los únicos problemas urbanos; también el deterioro ecológico, la política y la economía

Fotos: Eduardo Sánchez



La relación de estudios que actualmente se realizan en la UNAM sobre el tema de la ciudad es tan amplia y abundante como lo es su complejidad. Así, a fin de conjuntar esfuerzos y trabajar en proyectos multi e interdisciplinarios encaminados a este tema es que se instaló, a partir del 23 de agosto, el Programa Universitario de Estudios sobre la Ciudad (PUEC), el cual depende directamente de la Coordinación de Humanidades y será dirigido por el físico Sergio Reyes Luján.



Sergio Reyes Luján y José Sarukhán.

El encargado de instalar el PUEC fue el rector José Sarukhán, quien durante la ceremonia destacó que es posible llevar a cabo este proyecto aquí y ahora, porque "en la Universidad tenemos la capacidad de estudiar las peculiaridades de los centros urbanos en toda su gama, desde aspectos netamente demográficos y sociales hasta cuestiones de tipo lingüístico, cultural, económico o urbanístico".

La mayor parte, si no es que todos los problemas de una ciudad, residen en la sociedad que la forma, añadió. Estudiar simplemente los problemas de contaminación atmosférica, hídrica, de los suelos etcétera, no es más que analizar los efectos de lo que son las causas de estos problemas, las cuales son eminentemente sociales".

Únete

A LOS EXALUMNOS DE LA UNAM

PASA LA VOZ

Si eres egresado de la Universidad Nacional Autónoma de México y ya diste tus datos actualizados, dale este anuncio a un compañero exalumno.

622 05 32
De 10:00 a 14:00
y de 16:00 a 20:00 hrs.

FAX: 6220537

o envía el cupón adjunto al

PROGRAMA UNAM - EXALUMNOS
Apartado Postal 70195 México D.F.

Nombre: _____

Domicilio: _____

Cursó estudios en: _____

Generación: _____

Teléfono de trabajo: _____

HOY

>

Justamente por ello este programa, que no está restringido a la ciudad de México, puede tener una base real sólo, en y mediante la Universidad, pues es la

única institución en el país que ofrece a nuestra ciudad estudios y experiencia como ninguna otra, afirmó el doctor José Sarukhán.

Con el PUEC la Universidad Nacional Autónoma de México se sitúa una vez más en la circunstancia mexicana y ofrece respuestas a las grandes cuestiones nacionales, destacó por su parte el licen-

ciado Mario Melgar Adalid, coordinador de Humanidades de esta casa de estudios.

Al explicar el porqué instalar un programa de esta naturaleza, señaló que desde 1950 se ha generado un movimiento migratorio hacia las zonas urbanas -especialmente en los países del tercer mundo- que ha propiciado que el tema de la ciudad sea el signo característico de la cultura de nuestro tiempo.

En ese entonces "únicamente existían seis ciudades en el mundo con una población mayor de cinco millones de habitantes, pero la suma de todas ellas no pasaba de 42 millones. Para 1989 existían 29 ciudades de esa magnitud cuya población total era de más de 250 millones de personas. Para el año dos mil habrá 58 ciudades con estas características y una población total de más de 650 millones".

Asimismo, refirió el licenciado Melgar Adalid que el problema no es la existencia de demasiada gente en un solo lugar o falta de servicios públicos eficientes, es más bien "una cuestión multidimensional que muestra las partes más sensibles de una sociedad: las dificultades de la política y de la economía, el deterioro ecológico, el asunto demográfico, las implicaciones culturales". Por ello, en el programa hoy instalado participarán todas las áreas del conocimiento.

Sergio Reyes Luján

Designado como director del PUEC por el rector José Sarukhán, se ha desempeñado en la UNAM como investigador en el Instituto de Física y como profesor en las facultades de Ingeniería y Ciencias. En esta última también fungió como secretario. Además, fue el director fundador del Centro de Instrumentos.

Adicionalmente, tuvo a su cargo la rectoría general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). También en el sector público trabajó en el área ambiental, primero en lo que fuera la Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología (Sedue), y después en la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). □

Plá Herrera Vázquez



Lic. Antonio Canchola Castro
DIRECTOR GENERAL DE ESTUDIOS
DE LEGISLACIÓN UNIVERSITARIA

23 de agosto de 1994.

Lic. Margarita Ramírez Mandujano.
P r e s e n t e.

Reciba un reconocimiento por la labor que realiza al frente de GACETA-UNAM, testimonio escrito de los hechos que conforman la historia de esta Institución Educativa, en su XL aniversario. Solicitándole haga extensiva a sus colaboradores una felicitación, aprovecho la oportunidad para reiterarle mi más alta consideración.